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''Las voces autorizadas que se levan- 
tarea ayer en el Teatro Lírico llevarán 
al ánimo del público un rayo de espe
ranza, por el patriotismo que late en 
el fondo de los corazones, tuerza im
ponderable que grandes beneficios 
puede rendir á nuestra amada región, 
y porque en lo dicho se apuntaron 
probabilidades de que la flota de la 
IslAt siga siendo nuestra. Con orgullo 
proclamamos tal patriotismo, con in
mensa alegría recogemos esas proba
bilidades, que en manos de la comi
sión nombrada han de dar el máximo 
rendimiento. El grito desconsolador 
de LensutMtum est del primer momen
to se alontana, y las voces de aliento y 
las prestaciones, si bien no permiten 
entonar aun el liesstn*., ee cambio des- 
pejaa la selva tupida de las dificultades 
y empieza á verse la luz, llena de pro
mesas.

No sabemos el pensamiento ni el 
plan trazado por la Comisión, empe
ro de la patriótica promesa de don 
Manuel Salas y de los ofrecimientos 
de don Antonio Pou, de trascenden
cia por tratarse de un vocal de la 
Isleña, peede nacer la fórmula salva
dora, levantada naturalmente sobre 
el abnegado patriotismo de todos 
aquellos accionistas para que la Isleña 
n@ pase á manos extrañas.

Do» Manuel Guasp, con la clarivi
dencia de su talento probado, señalaba 
la conveniencia de echar un velo 
sobre le pasado y aprontar todas las 
energías para el logro de lo que es 
aspiración unánime de Mallorca: que 
la Isleña continué siendo genuinamen- 
te mallorqaina.

Y preguntamot nosotros: Este pro
grama constructivo del señor Guasp, 
n© podría tener el complemento, que 
lo coronase con el éxito, facilitando la 
realización de los ofrecimientos del 
señor Pou? [Se han visto tantas cosas 
en este largo pleito de la Isleña, se han 
registrado tantos arrepentimientosl¿No 
figuran ahora entre los que desean, de 
buena fé, que la flota sea genuinamen- 
te mallorquína, quienes meses atrás 
vendían sus acciones a los agentes de 
la IrensmeáilerTtoea, precisamente las 
qee formaron el lote que adquirió el 
señor March, que ahora ha cedido a|la 
compañía que dirige el señor Dómi
ne? ¿Por que no se vé cu esa campaña, 
de abnegaciones, si el fuego de ¿a ab
negación ha prendido en los corazo 
oes de aquellos cuya actitud y cuyos 
trabajos eran y son un grave peligro 
para Mallorca, que han levantado la 
protesta más grande y elocuente que 
se ha registrado en Palma desde Mu
chos aíos a esta parte?
^Dejaba entrever algo de esto el se 

l*r Pou Mi sus palabras? Si la suposi- j 
ción coincide con la realidad, hay que 
llamará esa puerta. ¡Quien sabe si el 
ciaetor popular y la decidida voluntad 
de teda la ciudad, habrán hecho reca
pacitar al señor March y á sus partida- 
ries, demostrándoles á la vezj que lo 
i «procedente de sn acto, la fuerza que 
aquí radica coi la que se pueden ven
cer muchos obstáculos y resistir presio 
íes por muy poderosas que sean! 
¡Quién sabe si habrá á estas horas un 
arrepe tido más!

Con probarlo, fiada se. pierde, y po
dría gaaarse la partida.

Si el señor March y los suyos re
conocieran su error, los grandísimos 
daños que acarreaban á la isla con su 
actitud, y facilitasen los trabajos para 
que la Isleña no pasase á manos ex
trañas, seria un modo de borrar la pá
gina fea que escribieron en un nao- 
*ento de obcecación ó de despecho.

Escritas las anteriores lineas, vemos 
por lo qae publicamos más abajo, que 
anoche comenzaron las ¿estiones en 
el sentido expresado.

11 trascendental asunto de la Isleña 
SvCarttifRa que preocupaba mucho a la 
opinión ha aumentado de cada día en 
interés, interés acentuado desde ante
anoche por la proclama lanzada al pú 
blico por la Comisión gestora del 
Ayuntamiento encargada de los traba- 
leí «d^aMÍaedos a lograr que la im

portante flota de -dicha Compañía deje 
de ser gertuinamante mallorquinfi.

La reunión de- ayer
Esta fué un verdadero éxito para 

los iniciadores. Desde mucho antes de 
las once hora seixalada para su cele
bración se hallaban reunidos en la 
Cámara de Comercia crecido número 
de personas, lo que pudiéramos llamar 
ío más granado de Palma en todos los 
órdenes y especialmente capitalistas, 
resultando a la horx de empezar la 
reunión insuficiente el local para dar 
cabida a los asistentes, lo cual obligó 
a que se buscara otro de mayor cabida 
conviniéndose que fuctra.el del Teatto 
Lírice, desechándose eE salón de La 
Peda, cuya cesión se h ibia recabada y 
obtenido.

La reuiión pues se celebró en el 
Teatro de la calle del Conquistador, 
llenando por completo los asistentes la 
sala de butacas y buen númet© de los 
palcos de platea.

Difícil sería enumerar «na; por en a 
las personas de significaciém personal, 
comercial y financiera que en ella es
taban presentes, pero sí psede afirmar
se como ya decimos más arriba, que 
no faltaba ningún elemento de los 
mencionados, los que juntos consti
tuyen la genuína representación del 
Capital, la Industria y el Comercio de 
esta Capital.

Abierta la sesión el Alcalde don 
Francisco Rover, manifestó que h o  
podía menos de congratularse de la 
calidad y número de asistentes al acto 
añadiendo que la Coeeisión gestera 
del Ayentamiento había dado nn voto 
de coifianza al señor Toas para que 
organizara el acto y que por lo mismo 
dicho señor daría cuenta a los reuni
dos del objeta de la reunión.

Se levantó el señor Toas diciendo 
que a pesar de las palabras del Alcalde 
dada la calidad y el número de las per
sonas reunidas, entendía que era el 
menos indicado para hablar.

Sin embargo añadió, acepto gustos» 
¡a indicación. No se trata de nombrar 
ning«na nueva Coamisión, sino de bus
car los medios de impedir que la Isleña 
Marítima deje de ser mallorquína y 
por consecuencia venga un verdadero 
desastre.

La Isleña por ser nuestra, consti- 
taye un verdadero ergullo para los 
mallorquines pera nO es este el que 
vamos en este acto a defender, sino lo 
que ella representa pira los intereses 
de esta Capital.

Tiene empleados la Isleña unos cien 
tos de personas y da de comer a otros 
cientos de trabajadores, con sus repa
raciones y trabajos de entretenimien
to.

Además se serte del comercio de 
estas islas de cuanto» artículos necesi
ta y todo ello se perdería si la flota 
pasara a manos de una Compañía fo
rastera.

No se diga que la Compañía vaya 
mal, y sino véase lo que valían las ac
ciones hace diez años y lo que valen 
hoy, gracias a la subvención de que 
disfrsta debida al apoyo que le presta
ron los Sres. Maura, Rosselló y ‘Wey 
ler.

Debemos pues impedir que la flota 
deje de ser mallorquína y para ello 
precisa que los capitalistas presten su 
apoyo.

A los que se vean en la necesidad 
de vender sus accióneseles suplico que 
vengan a mí y yo les daré medios de 
que las vendan en provecho de Ma
llorca.

Nada más digo; otras personas más 
autorizadas que yo,se hallan presentes 
que sabrán exponer mejor que yo lo 
que todo mallorquín siente en tan tras
cendental asunto.

Se levantó el senador del Reino,don 
Jerónimo Pou, 'quien, dijo que acce
diendo á la indicación del señor Tous 
y á su» propios impulsos iba á expo
ner su opinión.

Soy accionista de la Isleña, pero por 
pocas acciones, así es que el egoísmo 
convencional no me hubiera traído á 
este sitio, me han traído los sentimien 
tos mallorquines y los intereses de 
Mallorca, pues veo que si llega á efec
tuarse el contubernio del mercantilis
mo sin consiencia que alguienj ha ini
ciado, el desastre será grande.

Recuerdo que, cuando niño, al ir 
á pasear por el muelle, veía unos va
pores de madera llamados Jaime I y 
Jaime II que con el tiempo y con ca 
pítales genuinamentemallorquines han 
sido sustituidos por otros que llevan el 
mismo nombre, que forman parte de 
la flota de la Isleña, que es sin disputa 
la mejor del Mediterráneo.

Ella, es debida al esfuerzo ¿e los 
mallorquínes todos, desde el obrero al 
capitalista, y por lo mismo, no debe
mos permitir que el*egoismo de mer 
cadetes sia cenciencía «os la arreba

ten, tiraudo por la borda todos nues
tros esfuerzos.

Considero que debían venir aquí, 
en primer térmeino, todos los re
presentantes en Cortes que se hallan 
en Palma sin faltar uno, qne con no 
hacerlo demuestran su poco aprecio á 
Mallorca.

Todos los buenos mallorquines de
bemos prestar nuestro esfuerzo para 
impedir que la Isleña vaya á parar á 
manos forasteras, por lo tanto, apoyo 
la invitación del señor Tous, esto es, 
qne aquellos accionistas que no ten 
gan necesidad Conserven sus acciones 
y los que se vean obligados á vender
las las lleven al señor Tous quien les 
dará los medios de obtener por ellas la 
misma cantidad que ofrecen los que 
se lucran con el mercantilismo.

Den José Socías.—Yo no he tenido 
acciones de la Isleña, por lo tanto, al 
hablar, no lo hago con miras de nin
guna especie, ni para contestar á lo di
cho por mi buen amigo el señor Pou

Vengo sólo á consignar mi protesta 
en contra de que la Isleña vaya á parar 
á manos extrañas.

Estoy conforme con lo que ha ex
puesto el señor Tous, pero no en que 
el asunto degenere en algarada públi
ca contra nadie, pues, al hacerlo, per
deríamos toda nuestra razón, pues ca
da cual, en materia de comercio debe 
ser dueño para obrar en completa li
bertad.
Don Luís Alemany. —Como presiden

te de la Diputación Provincial debo 
hacer presente que, habiendo sido in
vitada,la Corporación entendió estaba 
obligada á asistir, por ser la represen
tación espiritual de Baleares, á mani
festar que unánimemente desea que la 
flota de la Isleña sea ahora y siempre 
genuinamente mallorquína.

Don Ramón Obrador.—Debo ¡de
cir ante todo que anoche $ vino á 
visitarme una comisión para que asis
tiera á este acto, pero también debo 
hacer constar que aun que no se me 
hubiera invitado también hubiera asis
tido, pues entiendo que debo unas ex 
plicaciones que he de dar.

Por de pronto debo decir que todos 
lamentamos que la flota deje de ser 
mallorquína, y esto lo tenemos de 
mostrado los que pertenecemos á la 
Junta con actos anteriores al asunto 
actual, pues don Juan Aguiló, don 
Jorge Cetre y yo fuimos delegados 
por 1» anterior Junta para ir á Barce
lona á decir á la Transmediterránea 
que no podíamos aceptar sus ofreci
mientos, porque entendiames que la 
ilota de la Isleña debía ser genuina
mente mallorquína.

La Junta actual puede haber padecí 
do un error, pero puedo afirmar que 
en todos sus actos no ha tenido más 
intención que salvar los intereses de 
los pobres accionistas.

Puede ser que en un momento de 
obsesión y ofuscación mis acciones tal 
vez pudieron quedar comp.ometidas 
para salvar los intereses de los peque 
ños accionistas y esto ha sido objeto 

ide que se dijera que nosotros íbamos 
contra ¡a Isleña, pero no es así.

Yo tengo mis acciones para conser 
var la flota* por Mallorca. Estoy con 
ustedes, es decir estoy dispuesto á 
cooperar para qie la flota sea mallor 
quina.

Don Amenlo Tou.—He venido aquí, 
no como una nota discordante, sino 4 
confirmar algo que está en el ánimo 
de vosotros.

Ha hablado otro á quien aprecio, 
pero no ha tocado nada del asunto 
material, sido solo le ideal. ¡Que feo 
es el dinero y que hermoso el ideal! 
pero yo he de hablar del dinero, y 
ante todo quisiera ver si alguien de 
los que han convocado á esta reunión 
ó asisten á ella fueron quizá, ios pri
meros que vendieron sus acciones.

Además entiendo que en ocasiones 
como las presentes no basta decir á los 
pequeños accionistas: no vendáis vues
tras acciones;sino que entiendo que los 
que hacen ostentación de patriotismo 
deben aprontar su dinero para pagar 
las acciones, n» al mismo precio que 
otros, sino para pagarlas á precio más 
elevado, de esta manera demostrarían 
su patriotismo.

Después de aquella sesión memora
ble del Ayuntamiento, me refiero á la 
del lunes de la semana anterior, la que 
tuvo por objeto difamar á los que es
taban ausentes y no podían contes
tarles, yo que me honro con la amis 
tad del Alcalde Sr. Rover, quien ade
más esamigo mío político, nae dirijí al 
Ayuntamiento y á presencia de otras 
personas le dije ai señor Rover: Voso 
tros que pretendéis que bajen los pre
cios de los artículos de primera nece 
sidad, que no sufran aumento las pri
meras materias de las industrias, que 
no sufran tampoco aumento las tari
fas, considerad el aumento que han 
sufrido los carbones.

Que á pesar de ello entendéis que 
la Isleña n» ha de aumentar las tari

fas; lo mas práctico es que acudáis 
directamente á la Isleña á pedirle que 
limite el aumento á determinados ar
tículos y yo seré el primero en apo
yaros.

El señor Tous interrumpió al se
ñor Pou observándole que el objeto 
de la reunión so era discutir ni me
nos censurar la Junta de la Isleña, sino 
única y exclusivamente conocer los 
accionistas que están dispuestos á sos
tener los intereses generales de Ma
llorca para ponerse de acuerdo á fin 
de impedir que la flota de la Isleña 
pase á manos forasteras. -

El señor Tou.—Yo vengo delegado 
para exponer distintas fórmulas y una 
de ellas es que si el señor Salas está 
conforme en aceptar la mitad de las 
acciones que se necesiten para la mi
tad mas una de la totalidad, yo en 
nombre de mi representado estoy 
dispuesto á traer la etra mitad.

El señor Teus.—No se trata tampoco 
de pedir á «no é á otro, sino de aunar 
el esfuerzo de todos para lograr el 
fin que perseguimos, en la ferma 
publicada, esto es. que los que tienen 
acciones y no necesiten el dinero que 
las conserven, y los que lo necesiten 
las ofrezcan á los que deseamos que 
la flota sea mallorquína.

El seño? Pont y Manieres.—Yo soy 
accionista y no las venderé.

Ante d sesgo tomado por la dis
cusión se levantó don Manuel Guasp 
diciendo:

Yo no llevo más representación 
que la de ' un patriota y es una satis
facción para mí ver aquí reunidos á 
tan crecido número de personas lo 
cual demuestra que en Mallorca existe 
civismo y patriotismo capaz de reali 
zar la obra que anhelamos.

¿De que se trata? De que la Isleña 
sea genuinamente mallorquína. Yo 
ns he visto en la discusión habida 
discrepancias en este punto, tedos los 
que han hablado han demostrado su 
deseo de que los barcas sean exclusi
vamente mallorquines.

Entiendo pues que debemos olvidar 
cuanto ha sucedido y encauzar todos 
nuestros trabajos á conseguir 1c que 
anhelamos.

Aquí se ha dicho, é así lo he en
tendido, que la mayoría de las ac
ciones n© están aun en manos foras
teras y debe ser cierto, cuando algu
nas de aquellas nos han sido ofre
cidas.

El señor Ton (D. A.)—Me dicho 
que podrían rescatarse.

El señor Guasp.—¿Existe esta p»si 
bidad?

El señor Pou. —Sí.
-El señor Guasp.—Pues si existe esta 

posibilidad de rescatarlas, la selución 
es fácil.

Tratemos de la solución con calma 
segures de que vendrá, pues cuando 
el país reclama que la flota sea ma
llorquína entiendo que no habrá 
quien se oponga á ello, incluso la 
Transmediterránea, pues creo que si 
todos nos dirigiéramos á esta compa
ñía estoy seguro que no se resistiría á 
nuestra invitación.

Asi pues hoy hay que escauzar las 
cosas con serenidad y sin apasiona
mientos.

La manera pues de encauzar no 
es hacer presió», siao reunir las accie- 
nes de todos aportando cada uno gran
de y pequeño su cooperación. .

Para ello hay que nombrar una 
comisión para que ha»* las gestiones 
necesarias.

El señor Salas.—Sin que trate de 
contestar á alusiones de ninguna clase, 
debo hacer constar que soy mallorquín 
y como tal pongo mi vida y hacienda 
á disposición de ios mallorquines.

Eí señor Ros selló y Alemany.—A pe
sar del ofrecimiento laudable del señor 
Salas, entiendo que no debemos espe 
rar el esfuerzo de uno solo sino que 
todos debemos coadyuvar y el modo 
práctico es que la Comisión que se 
nombre sea árbitra para señalar á cada 
uno las acciones que en justicia deba 
tomar.

Yo por mi parte estoy dispuesto 
dentro de mi modestia á hacer el sa
crificio que se me imponga.

Don Juan Oliver (M*neu) dijo quv 
hacía suyas las palabras del señor Sa
las.

Se nombró una Comisión formada 
por los señores don Manuel Guasp, 
don Luis Despuig, don Jerónimo Pou, 
don Ramón Obrador, el Alcalde de 
Palnea, don José Socías, el Presidente 
de la Diputación y don Juan Aguiló, 
para que realicen las gestiones necesa
rias para lograr vender las acciones 
necesarias para que la flota continué 
siendo mallerquina.

El señor Obrador dijo que aceptaba 
la responsabilidad que como individuo 
de la comisión nombrada pudiera ca
berle, siempre que se le permitiera 
nombrar un sustituto, pues su estado 
de salud n© le permitía realizar tra 
bajo alguno.

Estey dispuesto á aportar mi ms-

desto capital para que la flota con ti 
nue siendo rnallorquiua, pues si al
guien entendiera que lo que ofrecí en 
un momento de ofuscación no puedo 
retirarlo, no quiero entrar en nn 
pleito.

Don Juan Aguiló.—Ya dije señores 
en las Juntas que se celebraron en el 
Crédito Balear, lo que ha sucedido, 
sin ser profeta adiviné, dije que 
nuestras desavenencias servirían para 
despertar las ambiciones ,de los ex
traños.

Mis acciones no saldrán de mi casa, 
pues soy el primero en querer que la 
flota sea mallorquína.

Don Miguel Salom.—Dijo que tiene 
20 acciones depositadas en la Caja de 
la Isleña, las que pone a disposición 
de la Comisión para el fin deseado.

El señor Tous repitió que con el 
fin de que la Comisión pueda conocer 
el número exacto de acciones de que 
disponen los accionistas actuales,roga
ba se sirvieran manifestarlo mandando 
las notas a la redacción o administra
ción de «La Unima Hora», añadiendo 
que los accionistas quedaban nueva
mente convocados para el viernes a 
las cuatro de la tarde para darles cuen
ta de las gestiones realizadas y del nú
mero de acciones reunidas.

Don Domingo Torrens, en nombre 
de su tío don Ricardo Roca, dijo que 
éste es amante de que la flota sea genui 
namente mallorquína, y está dispues
to a conservarlas y a coadyuvar a los 
esfuerzos de la comisión nombrada.

A propuesta del señor Guasp se 
acordó que los reunidos entendían una 
nimemente que debían hacerse los es 
fuerzos necesarios para que la flota sea 
genuinamente mallorquína y que to
dos sin excepción estaba» dispuestos a 
apoyar los esfuerzos para lograr el éxi
to de la obra.

Todos y cada uno de los oradores 
que manifestaron sus propósitos en 
pro del objeto de la convocatoria fue
ron muy aplaudidos.

La reunión terminó con vivas a 
Malltrca y a la Isleña.

y
A las cinco de la tarde se reunieron 

en la Cámara de Comercio los seño
res que formanlla Comisión nombrada 
en la reunión celebrada por la maña
na en el Teatro Lírico.

Al local expresado acudieron don 
Jerónimo Pou, don Manuel Guasp,don 
José Socías, don Luís Alemany, don 
Ramón Obrador, don José Tous, don 
Luís Despuig, don Juan Aguiló y don 
Francisco Rover.

Los citados señores estuvieron reu
nidos cambiando impresiones hasta 
minutos antes de las siete en que se 
separaron yendo algunos de ellos á 
realizar una gestión previa encamina
da al fin que se persigue.

Desde el primer momento se supu
so que dicha gestión consistía en en
trevistarse con don Juan March, y así 
debió ser, en efecto, por cuanto á las 
ocho volvieron á reunirse los expresa
dos señores; acudiendo á esta reunión 
don Juan March y don Antonio Pou.

A dicha hora empezó la reunión que 
puede calcularse lo laboriosa que seria 
con decir que eran ya las once cuando 
se dió por terminada.

Interrogamos á los repetidos seño
res y ninguno de ellos nos manifestó 
que se hubieran adoptado acuerdos, 
sino que se habían limitado á estudiar 
la cuestión.y que hoy continuará la ta 
rea, praa lo cual se reunirán á las cua
tro de la tarde en el mismo local.

Puede darse por seguro que en la 
reunión de hoy será presentada por el 
repetido don Juan March ana prapo 
sición concretando su actitud en este 
asunto.

♦
Deseosos de ampliar lo que ayer 

decíamos sobre la opinión de nuestro 
distinguido amigo el ex-vocal de la 
antigua Junta de la Isleña é importan 
te accionista de dicha ¡sociedad don 
Ricardo Roca, lo visitamos ayer tarde 
en su domicilio.

Nos habló con extensión de la com
pañía Isleña Marítima diciéndonos que 
en la hora presente las cosas han to
mado el peor sesgo que' podían to
mar.

Lamenta muchísimo el señor Ro
ca lo que ’está pasando y en manera 
alguna está conforme con la actitud 
de don Juan March, pretendier,.do que 
nuestra hermosa flota pase á manos 
extrañas.

Siempre pensé igual -nos dice—La 
flota de la Isleña debe ser malUrquina 
y asi lo expresé en la reunión que en 
esta casa celebramos ai constituirse la 
nueva Junta que debía conducir á la 
Isleña por nuevos caminos.

Guardo mis acciones; no las he ce
dido / nadie y pienso conservarla^ 
para ayudar á mantener la bandera 
mallorquína en nuestra f[o*a.

El señor Roca a! estrecharnos la 
mano nos dijo: Recuerdo ahora que 
ha tiempo le manilesté á ua redactor

de La  Al mu d a in a  en esta misma casa, 
que yo antes que accionista de la Isle
ña era mallorquín. Y vea usted que ee 
he cambiado en lo más mínimo.

Nevede
Kyet fué el dia más crudo del pre

sente invierno.
Al anochecer nevó abundantemente.
El frió, intensísimo.

Otra subida del papel
El precio del papel sigue ascendien

do. De los fabricantes se recibió avisa 
de que todos los papeles habían subi
do un veinte por ciento.

A buscar carbón
A las dos de la tarde, salió ayer 

para Torrevieja el vapor «Miramar», 
con objeto ce tomar un cargamento 
de sal para San Esteban de Pravia.

Desde dicho punto regresará á núes» 
tro puerto, con carbón para la eom 
pañía.

Ayer á las tres y media de la tarde ea la 
«pilla de San Aatonio de la Iglesia de Ste 
Fraaeisco, se enieron en el saato laae del 
matrimoaio el ¡oven industrial,don Guillen»© 
Terrasa cea la simpática señerita Angela li- 
büeei.

Bendijo la unión el Rde. don Guillerwe 
Vanreli, siendo padrinos per parre del norie 
el abogado don Francisco Reselló y de la 
aevia su tíe el Concejal den Miguel Bibileai.

Dado el reciente late de la novia la cere- 
meaia revietie carácter latiwe. Seta way 
felices los reciea casados.

Ista tarde ea los salones del «Circule Mi 
llorquín* se celebrará el te eerrespondieate á 
la semana en curse y que no se celebró ayer, 
miércoles, como de costuMbre, debido á ser 
la segunda íesta de Navidad.

*
De Barceloaa llegares ayer, en el vapor 

«Rey Jaime I», doa Francisco Torres y sese
ra, doña Luisa Alcover, doña Joaquina Aa- 
dreu, don Ramóa Acere, dea José Tenue y 
defia Colerina Poas.

También llegó ea dicho buque el alutate 
de la Afiadeoda de Artillería doa Alfoaso Za- 
yas, hijo de les Marqueses de Zayas.

y
En el vapor «Lulio», han salido esta Ma

drugada para IVím doa Viceate y doa José 
Guascb y doa Juan Ribas.

¥
Para Barcelona salieron anoche, ea el va

por rápido, don Juan Llompart, den Damián 
Ciar, don Guillermo C. Tomás, don Ramón 
Acere, doa Antonio Tomás, den Pedro Sa- 
rabia, don Ernesto Jordana, den Antonio Pla
nas, den Federico Veloz y doa Juan Jordana.

* ‘
En el vapor rápido regresó ayer de Bar

celona el representante de ¡a casa Tayá de» 
Rogelio Martí.

Ayer regresó de Barcelona el Director de 
la Normal de Maestros doa Juaa Ribera, 
acompañado de su distingaida esposa.

LA NORMAL DE MAESTROS

Visita de 
inspección

Kyex mañana ¡legó a esta capital a 
bordó del «Rey Jaime I», el Catedrá
tico de Psicología de la Facult d de 
Filosofía y Letras de la Universidad 
de Barcelona Dr. don Cosme Parpal, 
que fué designado, a propuesta /del 
Consejo Universitario, para girar la 
anunciada visita de inspección a la 
Escuela Normal de Maestros de Balea
res.

Ayer misme comenzó el señor Par- 
pal su actuación, que tiene el deseo 
de realizar con la mayor actividad po
sible a nn de poder estar de regreso 
en Barcelona el dia de Año nuevo.

Como previene la legislación vigen
te, empezó dichí visita con aaa reu
nión del Claustro ae la Normal en 
que hizo s- presentación el señor Par- 
pal y terminará la labor de éste con 
otra reunión del Claustro.

Damos la bienvenida al Dr. Parpal.

FLUOTHYidlNA, cura rá^iáa^esie 
teda cifcse de TOS.

NnrlP¡á5os 7 leche de 8 di-t 
í'fUUliZ.a desea criatura para laclar 
en la casa infoimaran en la m's un, ra
lle de Antonio ¿laura, 24 &a Casopte 
¿el Puerto

at enc ió n"
En la fáb -¡ea de bíicwias, ce M Ca- 

u las (CAS FELLET) ¿e necesitan vfi- 
ciAÍes certajaío». Para tinges en ¡x 
mis na fábrica de 12 y toeáia á 2 tarde.

M.C.D. 2022
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La guerra mundial TEATRO CiME
LA PROTECTORA

puestos de tropa.
Alocución del Papa á los Car

denales sobre la pazContra el reclutamiento de Aus

traliaMadrid 25 á las 24
Parte francés

Paris.— Dice el despacho oficia 
del mediodía qae reina actividad in
termitente de artillería en varios nun- 
tos del frente:

Un golpe de mano del enemigo 
contra nuestros pequeños puestos de 
la región del Bosque de Courrieres no 
ha dado ningún resultado.

Derribamos tres aviones alemanes 
habiendo derribado otros tres la noche 
del 23.

En Durqueike los bombardeos de 
unos aviones enemigos causaron al
gunas victimas.

Londres.—La votación para el re" 
c.uramiento de Australia arroja los si
guientes datos:

922j)JO votos contra el reclutamien 
Jo: 749.000 á favor.

Los resultados totales no son cono 
cidos todavía.

^oma*—El Papa al recibir á los 
Cardenales les dirigió una alocución 
en la que lamenta que sus esfuerzos en 
pro de la paz hayan sido desatendidos.

Añadió que algunas de las bases i 
propuestas podrían dar lugar á ave 
nencia. "

.... J,06”1050 ESTRENO d, la Ptiícal, entonto „,le,

W Amos PROHIBIDO »
POR LA NOTABLE ARTISTA

Comunicado alemán

cuenta un comunica
do oficial, que en los frentes de Flan-

Canal de Eabgsse y 
nordeste de Cambray, aumentó á ra 
eP. ,dad del COmbatc arrecid 
hn= I H c cier?as horas en ambos lados del Mosa.

En el teatro oriental sin novedad 
la Htef macedóníco aumentó

Fn f d !a art,Herfa en Struma. 
hn el frente italiano aumentó tam

bién la actividad del fuego.
te nt[e 'a Meseta de Asiago y Bren 

rechazamos los contraataques del 
enemigo,\ mgidos contra las nosicio- 
nea nuevamcHte recobradas por noso 
í-os, asi como los avances del enemi 
go contra el norte de Pertica 
enloBSP/1SÍ0nCr°S hcchosa, encmigo 
nuevL Cn0^lraata<lueE =ontr» nuestras 

uevas pos ciones alcanzan á 9000 
entre ellos 270 oficiales. ' 1

Probablemente el presidente Muges 
uimitirá el cargo.

_ Asamblea socialista 
París.—En la Asamblea celebrada 

por el partido socialista el presidente 
porque ninguna voz auto- 

r.za^a del partido se levantó en la Cá
mara para defender á M. Cailíaux.

La asamblea se pronunció por la 
confiuuación del concurso moral y ma
terial que Francia presta á Rusía^

Ha aconsejado que debe continuar 
rnfet en xSta hora en que Lenine y 
rotsky están tratando con Alemania. 

Comandante de las tropas del 

Turdestan
lelegrafian de San Petersburgo que 
general Corovichehenko que ha si

do nonibrad0 por Kerenski comandan- 
e de las tropas del Turdestan, ha sido 

loablemente lineado por la multi-

Telegrama austríaco
Vtena -—Un despacho oficial confir

ma el éxito obtenido en el frente ita
liano por los ejércitos centrales as- 
9C000nd° 108 p,ísioneros hechos a

Barcelona 25 « las 23 
Relaciones comerciales entre 

Alemania y Rusia 
tdñíPsrP Tc t ps dice t"6 se han 
=n-" S reIac!on« comerci«!es 
entre Alemania y Rusia.

Rumania fuera de la paz

Be,silea —Dicen de Jassy que Ru
mania queda desglosada de las nego
ciaciones de paz, siendo solo su com
promiso el armisticio sine dic

Condecoración al general Gal- ^e aseSura k paz entre Alema- 

| nia y Rusia
| Stoholme.—Dicen de Helslnpfors 

de^XT,!'"!2'1'1053 considera '“e 
con R. to\ Ul Ja paz de Atañía 
=°" Ru s 'R basándose en la opinión ca
si unánime remante en San Petersbur-

viz
Ñauen.—E\ Kaiser visitó el dia 21 

norte de Verdun, entre 
N, -0 CrUZ de 1M orden del Aguila 
b .k  a al general Galviz y la de la or
den «Par le Merite».

Madrid 26 á las 5
Comunicado francés

Pans.—^vxbo actividad de artllle- 
ria en la derecha del Mosa.

rde Juvemont los franceses 
^uron un golpe de mano, regre
sando con prisioneros.
quila °ricmc la ^orna^ ha sido tran-

Comunicado inglés
úr-narvon.— Rechazamos un des- 

¡pr^ent0 enemigo al Sureste de

En las inmediaciones de Esphey y 
Se^f * activé 

sioneros1" dC Cambray caPt"ramos pri- 

Kr axCción dc artilIería «1
L ,La BaS8ée y al Este de Iprés.
En el resto del frente hubo activi

dad de artillería en todas partes.

Lo que ofrece Alemania 

noticias recibidas Aljama ofrece Polonia libre, la na- 
Pn e’ V,Stula con acccso al 

ddó en nOr seria conver
tido en puerto franco.

Se permite hablar alemán en 

Rusia

Al ver á las naciones en el paro ¡8 Ó4
xismo de la destrucción que crea ca- j

Ze | T C^ux Presado

que la humanidad se humi ^-- s^—M. Cailíaux ha declarado 
He ante Dios. Jante M. Bouchardon.
Los fines de guerra de los alia - fué sol° “na f»-

xismo de

manidad,
rán hasta

dos | M. Bouchardon le comunicó que es-
Parls.—Es objeto de muchos ro- taba procesado por complicidad con 

mentarios el artículo del exministro el enemigo contra el Estado.
de Municiones M. Tomás, aconsejan- P,., 
do á los aliados que repasen v fijen r- alta tr^ion 
con precisión sus fines de guerra pues I a- L,mebrc<--^ Journal de Geneve» 
con la medida estos últimos meses la íCe que un hif° del Vicepresidente del 
contestación al Presidente Wilson ’ es| IChsla£ preso en una fortaleza 
un documento fuera de la realidad. I ^or acusación de alta traición.
Preparativos bélicos del Japón | pastelería

Tokio.—En los centros oficiales seL Con motivo de estas fíes-
desmiente que el Japón intente desem L3^ de.??a'ridad se ha permitido la 
barcar tropas en Víadivostock. IbncaC!dn T venta de pastelería.

También desmiente que trate ae mo- Frío en Paris
vihzar; lo que ha hecho ha sido no ^r/c p . .
conceder permisos á la tropa f ' Parts. , En esta capital hace

v * | trio intensísimo. ■
Alemania repatria á los oficia

les mayores de 45 años
Berna. Alemania y la «Entente» 

están de acuerdo en repatriar á los ofi
ciales mayores de 45 años.
Registro del domicilio de Cai- 

llaux
. P^ris.—«Le Matin» dice que la po 

hcia registró el domicilio de Cailíaux.

Barcelona 26 á las 23
Mensaje de los Reyes ingleses al 

ejército

fa-

un

! El termómetro marca 11 grados bajo 
cero.

i Ejército de prisioneros alema

nes
Londres.—cDaily Mail» dice que 

los prisioneros alemanes en Retrogra
do han obtenido armas y forman" un 
contingente de ejército.

Las negociaciones de pa z

Basilea.^Un telegrama de Berlín 
dice que las negociaciones de paz 
ruso-alemanes van por buen camino.

Si las lámparas que usted tiene instaladas
se le tunden ó decrecen en potencia lumínica pru.be la

l“suc¿i™gUroS qUe será la que emplee e»

Colmado PARISIEN
COmp!eU de t0da cUse de !£co =3- vino. floos y 

inmenso"™1?,rdorque ^Pre0Í0S 4 eSta SU '» reducid* y el

Jerez y Moscatel, á granel de U^A PESETA el Htio
Servicio á domicilio Te¡é{oao Nfiai 2?é

Las Juntas son la antítesis del fun
damento de la disciplina que es la 
aparición del sindicalismo imponiendo 
el reconocimiento.

Mientras subsistan dichas Juntas no 
puede haber ejército y resulta incon
ciliable la dignidad del Ministerio que 
mantenga ¡a situación equivoca en lo 
relativo el problema militar.

Londres—Los Reyes han dirigido 
al ejército y á la armada británicos un 
Mensaje en que les desean buena Na
vidad y buen principio de año y le fe
licitan por ¡os éxitos obtenidos.

Dicen que la nación sigue fiel á sus 
propósitos y resuelta á cooseguirlos. 
Acuerdos de los socialistas fran

ceses
Paris.—La Conferencia de le Con

federación General del Trabajo cele
brada en Clermont Ferrand ha adop
tado una resolución que dice:

Las fórmulas de paz del presidente 
Wilson, asi como la de los revolucio
narios rusos sobre su porvenir, son:re 
constitución de la integridad de los paí 
sesinvadidos, reparación ^de los daños 
causados por la guerra,libertad de los

Goteados
Madrid 24 á las 17

interior . . ,
Intetior fin de mes .
Amortizable 5 pg .
Amoriizable nuevo.
Banco de España . 
Compañía Tabacalera 
Francos . . .
Libras. . . ,
Exterior . .

75*85 
00l 00
94*30
86'50 

527'00 
295'00
72'65 
19*68 
85'50

Sin novedad
Berlín. — El comunicado alemán 

enCín2Udi n° haj¡ nada que menGionar 
en los diversos frentes.

Madrid 26 á las 17 
Declaraciones del secretario de

Estado alemán sobre la 

paz
.Nauen.—B secretario de Estado en 

una entrevista con los periodistas re- 
hnendose á las negociaciones de paz 
ha dicho que se guiará en esta orien
tación nuestro proyecto y el de nues
tros aliados.

En el mundo debe restablecerse la 
paz y afirmarse y asegurarse en lo po 
8,b’e contra todo nuevo ataque de ¿Mo 
y ambición y ceguera.

Respecto al orden económico debe
remos restablecer la libertad de la na
vegación en el mundo entero sin difi
cultades gubernativas ni odio de ra
zas.

Una guerra económica después de 
a actual guerra armada no debe exis

tir ni existiria.

Londres —«Daiin . .. Imare^ arbiíra)c obligatorio y sin con
nn. o. Cr* «Daily Chromcle» dice ¡tribuciones de guerra.
prohibiciónde^r80 ih-^ Se reprueba la diplomacia secreta
en Rusia usar cI ld«oma alemán $ y se pide que se hagan públicas las

1 ■ | condiciones de paz de todos los beli-
Paso de fuerzas alemanas ha- perantes:

tia el frente I . AnunCia> finalmente, una próxima
*rances | Asamblea internacional obrera.

■^ofcrci*nt.—Viajeros llegados del • i rx
-eígiea dicen que continua allí el trán-1 Mensaje ae Douglas Haig 

s¡:o de tropas alemanas hacia el fren-1 Paris.—El generalísimo de las tro- 
e Iranf-*es. ■ pas británicas en Francia Sir Douglas

pnn S-,tekmC0S creen Que han pasado Hai'g ha dirigido á las tropas inglesas 
ovu mil hombres de Infantería, |un Mensaje en que recuerda los éxitos

Política
Madrid 25 á las 24 

Una queja de don Melquíades 
Alvaraz

, El señor García Prieto recibió ayer 
; ¡a visita de don Melquíades Alvarez 
i que fué á quejarse de que el Gober- 
¡nador de Oviedo había asistido á las 
sesiones de la Comisión Provincial y 
resuelto con su voto los expedientes 
electorales.

También visitó el jefe reformista al 
señor Bahamonde con el mismo ob
jeto. • j

Ambos le ofrecieron que los expe
dientes se examinaran y resolverán en 
justicia.

Madrid 25 á las 24 
Ln pro de los obreros del arte 

textil
Han visitado al señor Francos Ro

dríguez en nombre de los obreros del 
arte textil de Barcelona, los señores 
Roca y Vilanova, para interesarse en 
pro de la importación de algodón, ad
virtiendo que la falta o escasez aca
rrearía perjuicios a millares de jorna
leros que viven de la industria algodo
nera.

El señor Franco Rodríguez explicó 
a los comisionados las gestiones que 
realiza el Gobierno y ¡as medidas que 
se adoptan, afirmando que no olvida- 
iá el elemento obrero en los acuerdos 
que se tomen.

, 'Madrid 25 á las 5 
Hallazgo de cráneos y tibias

Isbas
Barcelona, 26 á les 25 

Homenaje a Rocha
Los radicales tratan de hacer uo ho 

menaje al señor Rocha por haber sido 
elegido Alcalde de Barcelona.

El tiempo
El día de hoy ha sido cubierto, des

apacible y frío.

Cuatro diarios
Hoy en esta capital solamente se 

han publicado cuatro diarios.

L iesta de Navidad
Las colonias escandinavas de Bar

celona, con motivo de las fiestas de 
Navidad, han obsequiado a los mari
nos de sus países que, a consecuen 
cía de los torpedeamientos, se . hallan 
en esta ciudad.

Comida de autoridades

El domingo próximo el Obispo de 
esta Diócesis Dr. Reig obsequiará con 
una comida a las demás autoridades.

Stares, .feaga
, El Subsecretario del Ministerio de 
la Gobernación nos facilitó un tele-

Durante la guerra hemos realizado 
progresos en la fabricación de artícu
los que Fortalecen nuestra independen 
cía en la economía mundial, de mane 
ra que nunca pudo imaginarse en los 
tiempos de paz.
Manifiesto del emperador Gui

llermo

Falta de carLAn obtenidos por su valor y resistencia,
vi e b Cn combl^ción con el ejérci.o francés
rorK.—estan agotando | y los ánimos á persistir.

las existe.ncias de carbón. j Espera que el ejército seguirá de-
Los católicos alemanes u la paz m(?strar^0 Iaa mismas cualidades que

7. _• . y p pe llevarán próximamente á la victo-
Be-rlm.—El Organo de los católicos ría.

Uermama dice que dicho partido po- r ,
Inico se'identifica con el Gobierno en pC5 ír0Pas rusas son extranje- 
la cuestión de la paz, manteniendo el I ras en Finlandia 
criterio de la respuesta alemana á la i Stocolmo. —Dicen de Helbsin^fors 
Nota pontificia, esto es que la paz no!que el Senado filandés ha acordado re 
puede representar el abandono de las jquerir á las tropas rusas para que eva- 
jspiraeiones legítimas de Alemania. Icuen Finlandia, pues declarada ¡a in- 
Lo que piden los rusos para la I L'ePendencia de ésía deben considerar- 

w ¡se extranjeras.
P02 D •

Stokolmo.-Se asegura que los ru- Pescluisas en el domicilio de 

sos han propuesto como condición de I Loustalot
paz la renuncia de toda conquista te-1 Paris.—Parece que solo se han 
rritorial, restitución de los territorios practicado pesquisas en el domicilio 
invadidos, que cada nacionalidad ten- del diputado Loustalot; recogiendo la 
ga derecho á decidir sobre su porve-1 policía algunos papeles, 
nir, exclusión de indemnización, perol ¿ l i -j
con el compromiso de cada beligeran-1 ^irvulaaon restablecida 
te de compensar los daños causados ¡ Stoeolmo.— Dicen de Haparanda 
formación por todos los beligerantesí pue ha podado restablecida la circm- 
de fondo de reserva aplicable á las co la.ción ferroviaria entre Retrogrado y 
ionias y desistir del boicot económico I 
después de la guerra. I Dulces de Barcelona á Joffre

Madrid 26 á las 17 
il I alcalde de Madrid.-El gene

ral Jordana no será susti
tuido

Como los periodistas insistieran en 
preguntar si el duque de Almodovar 
seria nombrado alcalde de Madrid.

El señor García Prieto contestó ne 
gativamente. -

El Consejo de esta tarde será admi
nistrativo dijo.

a hay fuerza hidráulica no habién
dose interrumpido desde hoy los ser
vicios de electricidad.

Es inexacto que se trate de susti
tuir al general Jordana. Este-saldrá 
para Marruecos en los primeros días 
del mes próximo.
Largo despacho.--Manifestacio

nes de La Cierva
El despacho con el Rey de los se

ñores La Cierva y Jimeno fué largo.
Ambos enteraron al Rey de los 

asuntos de sus respectivos ministe
rios.

grama de Pamplona que en un em 
pham de la vía de,¡ San Sebastián, en 
unas excavaciones que se hacían, se 
encontraron siete cráneos y algunas 
t:b:as, que so cree son de otra época.

En el hallazgo . intervino el Juz
gado.

Naufragio del <Bazán»

Comunican de Valencia que la casa 
armadora Meravet, de aquella matrí
cula, recibió ¡a noticia del naufragio 
del vapor <Bazán>, ocurrido cerca de 
Port Vendres el día 22 del corriente.

La tripulación de dicho buque se 
salvó y la condujo á Marsella un va 
por francés.

El gas en Valencia

De Valencia dicen que el Gober
nador de aquella provincia conferen 
ció nuevamente con el Director de la 
fabrica de gas.

Madrid 26 á las 17 
Destino.—El Marqués de Za
gas, jefe de Estado Mayor 

Destinando al jefe de ingenieros don 
José Valiejo Augusto para los servi
cios de Menorca y de la brigada to
pográfica.

Nombrando jefe de Estado Mayor 
de Baleares al coronel marqués de 
Zeyas.
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Los periodistas preguntaron 
hay de eso que <
habrá crisis?

preguntaron: ¿Que 
dice Lerroux; que

Ñauen —emperador Guillermo 
ha dirigido ai ministerio de ia Guerra 
un manifiesto diciendo que han fraca
sado los ataques de los enemigos en 
los frentes Occidental apesar del ser
vicio de todas las industrias de Ingla
terra, Francia y Norteamérica. & 
. El Ejército y la Marina ha coopera-

Caillctux ni su esposa estuvieA P^r15'—Los voluntarios catalanes, 
ron en el Vaticano que se hallan en esta capital con li- 

pi a . r. cencía de Pascuas, visitaron al Ma-

carta a un Pielado francés, en la que agradeció 
niega que M. Cailíaux y su esposa es j V " ' 
tuvieran en el Vaticano ni tuvieran te-\^ncendio en los talleres Krupp 
ación de palabra ni por escrito con él. I Amsterdam. — «Hansdelblat» "dice 
El Kaiser visita el sector de Ver Jue la cuadra de íos ta”eres 

¡Krupp ha sido destruida por un in- 
I cendio.

Ginebra.—El Kaiser ha estado en El siniestro no ha causaco desgra 
,-------------..I ge-lcias personales.

El señor La Cierva contestó iróni
camente: Nada; lo que él mande. 
Declaraciones de Sánchez Toca 

sobre las Juntas de Defensa

"que Joffre

do eficazmente á / í x ; Kaiser ha estado
- ner tales éxitos, ^el sector de Verdun. Condecoró al

El señor Sánchez Toca ha declarado: 
respecto á ia Junta de Defensa que el 
documento de primero de junio lo 
considera de tal importancia que dicho 
documento establece dos periodos deí 
reinado actual, uno anterior y otro 
posterior.

Dicha fecha es un desacato que 
entró en el santuario de las Ordenan
zas que son la garantía de las demás < 
jurisdicciones, derivándose lamenta - 
bfea confusiones.

Este dijo que suprimiría paulatina 
mente el alumbrado de las afueras de 
Ti capital con objeto de aprovechar 
quinientas toneladas de carbón que le 
prestó la Compañía de Caminos de 
Hierro del Norte y hasta que llegue 
el vapor que autoriza el Gobierno. 
Reparto de dinero á ancianos

Comunican de Barcelona que en 
Manresa el Ayuntamiento repartíó’ca- 
torce mil pesetas entre ancianos nece
sitados.

En libertad

La autoridad militar de Cataluña ha 
í decretado la libertad del paisano Adol
fo San Feliu, que estaba acusado de 
haber dado muerte á un guardia civil.

Madrid 26 á las 17 
La < Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo si
guiente:

Aprobando el reglamento de reser-

Scxíída des Corporacicí^

Ferxoaariil de SóHsr
El día 31 de este mes, á las once ke- 

ras, lugar en as oficinas de esta 
Compaüía mediante acta notarial ai 
sorteo para la amortización de dos oHL 
gacrones serie B , emitidas en SO de 
Mayo de 1914

Se advierte:
l.° Qae des^e el ¿ínne sean a*er- 

tizadas las obligaciones, dejarán de de
vengar interee?s.

2. Las obligíclones amortizadas y 
los intereses y cupones ven cides, serin 
sxtistechcs al contado, el ruismo dia q«e 
se presentan al cobro, en las eficinas de 
esta Compañía.

3 0 Las obligaciones y los cupones 
que no fueren presentados al cobro den
tro cinco años, después de la dlti*a 
amortizacló-, se considerarán caduca
das, y esta Sociedad quedará libre de cu 
pago y í* toda responsabilidad referen
tes i dichas eflígacíones y capones, con 
arreglo á las condiciones de la emisión,

4.° E! acto del sorteo será público
Sóller 18 do Diciembre de 1917.—Por 

el Ferrocar il de Sólier; El Director 
Gerente, Jerónimo Estados.
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CIHS CÜODgRRO
DE ^CDA

De tres y media tarde en ade
lante.
PROGRAMA TODO NUEVO 
Extraordinsrie estreno de largo 

metraje titulado
CAMINO DEL DEBER 

notable interprettc'áB í» la belia 
fienial actriz SUSANA GRAN-
•AS.
Completarán el programa otras 

importa ales películas.

Del ministerio de la Geerra se han 
firmado los siguientes decretos: 

.Ascendienoo a brigadier al coronel 
de Ingenieros señor García Raura.

Y otros varios destinos.

| Luces: estrene d#l 5 * y 6.e epi- 
í sod;es de la celebrada serie

i El  GRAN SECRETO

Tip.-lit. de Amengua! y Manten^
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